

BOLÍVAR SOBERANO

Compra \$0,40
Venta \$0,50

DÓLAR \$3.248

EURO \$3.647

METALES

ORO GRAMO COMPRA	\$129.539
ORO GRAMO VENTA	\$140.893
PLATA GRAMO COMPRA	\$1.250
PLATA GRAMO VENTA	\$1.563

TASA DE USURA

Consumo	28,95 % E.A.
Microcrédito	55,34 % E.A.

INTERÉS

Prima Rate	5,50% año meses
Labor	2,34% 180 días
DTF	4,49% E.A.
DTF (TCC)	4,05% E.A.

UVR

Ayer	\$287,24
Hoy	\$287,27

PETRÓLEO

Brent	US\$ 61,82
WTI	US\$ 53,76

CAFÉ LIBRA

Ayer	US\$ 0,96
Hoy	US\$ 0,97

GASOLINA

ACPM	\$7.257
ACPM	\$8.435

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, JUEVES 20 DE JUNIO DE 2019

Econotas

OPOSICIÓN A PRIMA DE CANASTA BÁSICA



ALBERTO CARRASQUILLA, ministro de Hacienda (Colprensa). El Ministerio de Hacienda presentó ante el Congreso una carta con comentarios sobre el proyecto de ley de crear una prima legal para la canasta familiar. En el documento, solicitan revisar la conveniencia de la medida porque podría ir en contra de la reactivación económica del país.

COREA, UN ALIADO PARA IMPULSAR LAS REDES 5G



El viceministro de Economía Digital del MinTIC, Jehudi Castro y el jefe de inteligencia artificial (IA) y economía digital de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Worki Min, acordaron un compromiso de cooperación binacional para el desarrollo de la IA, redes 5G, emprendimiento digital, entre otros temas.

CONGRESO APROBÓ FONDO PARA EL CAFÉ



Bogotá (Colprensa). El Congreso de la República aprobó el proyecto que buscaba una estabilización del precio de la carga de café. Ahora, solo falta la sanción presidencial que el sector espera llegue en pocos meses, el proyecto busca que siempre se fije el precio de la carga en un mismo nivel sin que dependa de la Bolsa de Nueva York.

AVICULTORES DEL NORTE SE CAPACITAN EN SANIDAD

Productores avícolas de diferentes municipios del departamento asistieron a una jornada de educación desarrollada por el ICA. En la jornada se socializaron los programas del ICA y Fenavi para los avicultores y se les recordó la importancia de implementar medidas de bioseguridad en las granjas para mantener a la región libre de enfermedades.

DATO PRELIMINAR DE PRODUCCIÓN ES A LA BAJA

Precio del carbón afecta rentabilidad del negocio

DANIEL VILLÁN

daniel.villan@laopinion.com.co

El precio internacional del carbón viene de capa caída desde hace cinco meses, lo que afecta la producción y rentabilidad del sector a nivel nacional y regional.

Según los reportes del primer trimestre de la Agencia Nacional de Minería (ANM), Norte de Santander produjo 150.279 toneladas. En el mismo periodo de 2018, según cifras del Ministerio de Minas y Energía, se produjeron 230.000 toneladas.

Sin embargo, el dato 2019 es preliminar por lo que puede variar. Azucena Vera, gerente de la Asociación de Carboneros de Norte de Santander (Asocarbor), explicó que, además de que enero es un mes "atípico" en producción, hay 8 municipios del departamento que aún no reportaron sus cifras del primer trimestre.

"Tibú, Santiago, Pamplonita, Los Patios, Durania, Herrán, Chinácota y Cácuta, aún no han reportado ante la ANM. Por lo que esperamos que la producción aumente en el reporte final", agregó.

La Asociación saca el cálculo de producción de cada mina por medio de las regalías. En 2018, las exporta-



LA EXPORTACIÓN DE LA PRODUCCIÓN DE NORTE DE SANTANDER está viabilizada por Colombia y llega al menos a 30 países, por lo que ya no dependen de Venezuela y de sus puertos para enviar el carbón al extranjero.

ciones de carbón crecieron 75,7 % en comparación al 2017, esto quiere decir que el departamento pasó de exportar 153,8 millones a 270,2 millones de dólares.

En el monto total de exportaciones del departamento, que fue de 308,7 millones de dólares, sin contar petróleo y sus derivados, según el reporte

87% de las exportaciones de la región son carbón.

del Dane, el mineral representó el 87,5 %. Estos buenos resultados del año pasado podrían verse afectados por la caída del precio internacional.

Guillermo Fonseca, gerente de la mina El Cerrejón, dijo en una entrevista a Portafolio que no esperan que el precio se recupere con la misma velocidad

con la que ha caído su cotización en los últimos cinco meses. "El promedio del 2020 estará por 50 dólares la tonelada y a corto y mediano plazo no se volverá a ver una cotización de 80 dólares como la que se registró a finales del 2018 (86 dólares)", manifestó. A nivel nacional la producción aumentó 6,5 % en el primer trimestre, pasando de 19,6 millones de toneladas en 2018 a 20,9 millones este año.

Cupo de gasolina se mantendrá igual para junio

El Ministerio de Minas y Energía informó que los 638.000 galones de gasolina que se adelantaron en mayo para mitigar la demanda atípica en Cúcuta y su área metropolitana no serán descontados del cupo disponible para el mes de junio, como se había anunciado en primera medida.

Así las cosas, para este mes, el cupo se mantendrá en 10'500.000 galones y se seguirá monitoreando como sigue el consumo, en caso tal de que se requiera una nueva adición.

Según cifras del Ministerio, desde el pasado 17 de mayo, el consumo diario pasó a ser de 378.000 galones en promedio, lo que presentó un incremento significativo frente al mes pasado.

El incremento en la demanda en las regiones fronterizas como Norte de Santander se presentó por la escasez de gasolina en Venezuela.

Desde el 17 de mayo, el Ministerio activó una serie de medidas entre ellas una mayor movilización de combustible correspondiente a 420.000 galones diarios (1.000 barriles por día), hasta finalizar el pasado mes.

También se había dado luz verde al despacho de 1,1 millones de galones de gasolina y 966.000 de diésel provenientes de Bucaramanga (Santander) y Galapa (Atlántico).

El Ministerio también permitió a Ecopetrol descargar un buque con 140.000 barriles de gasolina en algunos puertos de Barranquilla con destino principal hacia Norte de Santander. En Cúcuta y el área metropolitana hay un total de 37 estaciones de servicios.



EN LA SEDE DE PRONORCO se llevó a cabo la reunión en la que participaron representantes de los gremios de transporte de carga, logística, aduanas y comercio exterior de Colombia y Venezuela.

Gremios de Colombia y Venezuela se unen para pedir reapertura fronteriza

Gremios del sector transportador y aduanero de Colombia y Venezuela se reunieron ayer pedirle a ambos gobiernos la reapertura del paso fronterizo. Según informaciones extraoficiales, el paso habitual será gradual y progresivo; estamos a la expectativa", explicó Lenny Ramos, presidente de la Cámara de Comercio y Empresarios del Mercosur Venezuela.

Los gremios de transporte de carga resaltaron que hay trámites administrativos que deben ser modificados para facilitar el desarrollo de

esta actividad en la frontera.

Uno de los sectores más afectados por el cierre fue el del carbón, el representante de los transportadores de este mineral en Ureña, Luis Francisco Gáfar, dijo que estiman que desde el cierre de 2015 se han perdido 20.000 empleos directos e indirectos en Ureña y Orope.

"El parque automotor disminuyó mucho porque pasamos de 215 gandolas a menos de 100, de las cuales la mayor parte están paradas porque no hay baterías ni cauchos", manifestó Gáfar.

Vladimir Tovar, director de asuntos fronterizos de Fedecámaras Táchira, dijo que todas las actividades comerciales entre ambos países se trasladaron a Paraguachón

(La Guajira) y por falta de divisas las importaciones disminuyeron.

Por su parte, el diputado de la Asamblea Nacional, Walter Márquez, señaló que dentro del comunicado le pedirán a Michelle Bachelet, alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, que envíe una misión especial para que revise la situación en la zona de frontera.

Finalmente, Ramos resaltó que las importaciones de Venezuela a Colombia eran notorias antes del 23 de febrero; por eso, esperan reactivarlas. Aunque el ideal es la apertura del paso las 24 horas, "iniciar con 8 o 6 horas sería un buen primer paso para el comercio fronterizo".

CHANCE MILLONARIO ACUMULADO \$2.021.000.000

APUESTAS CÚCUTA 75 RESULTADOS LOTERIA

MOTILÓN 1	7813	MANIZALES	1964
DORADO 1	6224	VALLE	7740
CULONA	3594	MOTILÓN 2	2993
CHONTICO	8116	DORADO 2	2729
PAISITA 1	0813	CAFETERITO 2	1217
CAFETERITO 1	4400	ASTRO LUNA	3983
ASTRO SOL	4768	Escorcion	

Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext 1.

ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO \$459.072.332